

México, el gran perjudicado con el BAT, estima JP Morgan (El Financiero 20/04/17)

México, el gran perjudicado con el BAT, estima JP Morgan (El Financiero 20/04/17) JASSIEL VALDELAMAR jvaldelamar@elfinanciero.com.mx Jueves, 20 de abril de 2017 El peso tendría una fuerte depreciación con la adopción de la medida. México sería el país más perjudicado si la administración de EU decide aplicar un Impuesto al Ajuste Fronterizo (BAT, por sus siglas en inglés) de 20 por ciento, de acuerdo con un análisis elaborado por el banco de inversiones JP Morgan. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció a principios de año que planeaba imponer un BAT para pagar el muro fronterizo con México, recaudando cerca de 10 mil millones de dólares al año. El costo del muro se estima en 20 mil millones de dólares. Los economistas del banco estadounidense consideran que la adopción del BAT traería consigo un impacto negativo de 2.7 por ciento sobre el Producto Interno Bruto de México, un porcentaje muy elevado en comparación con el golpe que sufrirían Chile y Perú, con apenas 0.3 por ciento cada uno. En tanto, Brasil y Argentina registrarían un impacto negativo de 0.2 por ciento sobre su economía, mientras que en Colombia sería de sólo 0.1 por ciento, de acuerdo con sus estimaciones. En cuanto al tipo de cambio, México tampoco saldría bien librado de llevarse a cabo esta política de proteccionismo comercial, pues estiman que la moneda mexicana registre una depreciación de hasta 18.5 por ciento. Otros países de América Latina que también verían afectado el valor de sus monedas serían Colombia, Brasil y Chile, con depreciaciones de 14.8, 12.3 y 11.3 por ciento, respectivamente. Demanda externa al rescate La institución señaló en su reporte que la debilidad de la moneda mexicana ha tenido un efecto positivo sobre la demanda externa, impulsando las exportaciones y la producción manufacturera. "Ahora estamos menos preocupados por el deterioro en el sentimiento de la inversión y la moderación en el consumo. Con el sector manufacturero estadounidense en un ritmo sólido y las exportaciones de manufacturas al alza, estamos más cómodos con respecto al desempeño en el primer trimestre de este año", indicaron los economistas. Si bien consideran que el peso mexicano se ha fortalecido desde que la Comisión de Cambios anunció las coberturas cambiarias, aún existen riesgos a la baja para la moneda.